

Proporción por 100 de los niños fallecidos menores de dos años en relación con los que existían de la misma edad.

NACIERON	NACIDOS			Fallecidos en 1929.	Proporción por 100.
	En 1929.	En 1929.	TOTAL		
En sus domicilios.....	19.346	19.791	39.137	3.621	9'25
En establecimientos benéficos.....	1.495	1.665	3.160	661	20'92
TOTAL.....	20.841	21.456	42.297	4.282	9

Hemos indicado en años anteriores, y no nos cansaremos de repetirlo, que en la primera infancia predominan más que ninguna otra las enfermedades por diarrea y enteritis, que ofrecen un gran contingente de mortalidad, siendo debido la mayor parte de ellas a que en las grandes épocas de calores la alimentación es muy deficiente, por falta de medios en muchas ocasiones, pero también por desconocimiento de las madres respecto de las medidas que deben tener en cuenta para el tratamiento higiénico y alimenticio de los infantes, muy especialmente en las épocas de iniciación del destete, al pretender que los niños ingieran productos impropios de su edad, que, debido a no tener el estómago en condiciones, son los que originan un sinnúmero de enfermedades, más especialmente las que se dejan indicadas, e igualmente las del aparato respiratorio, evitables en considerable número de casos si se cuidase por los padres, como es su deber, a los tiernos infantes, razón por la que se hace cada vez más indispensable difundir la educación higiénico-sanitaria de la infancia, con lo que cabe afirmar, sin temor a ser rectificados, que se reduciría cuando menos en un 30 por 100 la mortalidad infantil.

Proporción por 100 de los niños menores de dos años fallecidos por diarrea y enteritis en relación con los que existían de la misma edad.

NACIERON	Nacidos en los dos años.	Fallecidos en 1929.	Proporción por 100.
En sus domicilios.....	39.137	705	1'80
En establecimientos benéficos.....	3.160	40	1'27
TOTAL.....	42.297	745	1'76

Niños menores de dos años que había en Madrid, calculados por el procedimiento que el mismo cuadro indica, y proporción por 100 de los fallecidos.

NACIERON	FALLECIERON EN 1927		FALLECIERON EN 1928		HUBO EN 1929	
	De 0 a 1 año.	De 1 a 2 años.	De 0 a 1 año.	De 1 a 2 años.	Supervivientes.	Menores de 2 años.
En 1929.....	21.456	"	"	"	"	21.456
En 1928.....	20.841	"	2.549	"	18.292	18.292
En 1927.....	19.601	2.079	"	1.077	16.445	"
La mitad de los supervivientes de 1927 eran menores de dos años.....						8.222
Niños menores de dos años en 1929: Total.....						47.970
Fallecieron menores de dos años en 1929.....						3.515
Proporción por 100.....						7'327

La mortalidad en el año actual, como oportunamente hicimos constar, ha tenido un ligero aumento comparada con el año anterior; pero su coeficiente, referido al total de los habitantes de que consta la población, es inferior, como lo es asimismo con relación a los demás años del decenio.

Por lo que a la mortalidad infantil se refiere, particularmente a los de uno a cuatro años cumplidos, ha existido una importante baja, correspondiendo, como puede comprobarse al examinar los cuadros de enfermedades, el aumento a que anteriormente hacemos referencia a las edades comprendidas entre los quince y treinta años, muy de lamentar, pues que ellas representan el mayor vigor de la raza en ambos sexos, y mucho más teniendo en cuenta las causas a que es aquél debido: la tuberculosis, que cada año ofrece un mayor contingente, no obstante las medidas preventivas que se vienen adoptando para evitar su propagación y desarrollo.

Mortalidad de mayores de sesenta años.

EDAD	VARONES	HEMBRAS	TOTAL
De 60 a 61 años	561	478	1.039
De 65 a 69 idem	559	599	1.158
De 70 a 74 idem	447	612	1.059
De 75 a 79 idem	351	562	913
De 80 en adelante	272	633	905
TOTAL	2.190	2.884	5.074
Sin clasificación	5	5	10
	2.195	2.889	5.084

Al realizar los diversos comentarios que la mortalidad nos sugiere, consignamos en lugar oportuno que en el año actual el número de personas fallecidas de más de sesenta años se elevó a la importantísima cifra de 5.973, siendo igualmente de advertir que en el año actual ocurrieron 1.818 defunciones comprendidas entre los setenta y cinco y más de ochenta años, que superan en 291 a las que tuvieron lugar en el año 1928, lo que comprueba de una manera evidente que nuestra capital es una de aquellas en las cuales sus habitantes alcanzan la mayor longevidad en número muy importante.

Comparación con el año anterior del número de defunciones en cuatro grandes grupos de edades y de sus proporciones por cada 100 fallecidos.

EDADES	EN 1928		EN 1929		DIFERENCIA EN 1929			
	Defunciones.	Proporción por 100.	Defunciones.	Proporción por 100.	DE MÁS		DE MENOS	
					Defunciones.	Proporción por 100.	Defunciones.	Proporción por 100.
Menores de 1 año	2.549	16'70	2.528	16'03	»	»	21	0'67
De 1 a 4 años	1.923	12'60	1.754	11'12	»	»	169	1'48
De 5 a 59 años	6.274	41'10	5.520	34'99	»	»	754	6'11
De 60 en adelante	4.518	29'60	5.973	37'86	1.455	8'26	»	»
TOTAL	15.264		15.775		511		»	

Las enfermedades de origen canceroso siguen aumentando de manera considerable: 944 casos, 37 más que en el año anterior, lo que hace suponer que en el próximo, de continuar la progresión cual en años anteriores, llegara a alcanzar la alarmante cifra de las